



蟹江小だより

ちがいは宝物 ～響かせよう！蟹江のハーモニー～

蟹江町立蟹江小学校

第8号

令和7年5月30日

発行者：佐古達哉

♪「朝礼」がありました

今週月曜の朝には、全校児童が体育館に集まって「朝礼」を実施しました。幸いなことに、この日は少し爽やかな気候だったため、先週から一気に増してきた「暑さ」にぐったりすることもなく開催することができて安心しました。

今回の朝礼の最初には、2件の表彰を披露しました。ゴルフやバレーボールで活躍した子たちが、それぞれの活動でした貴重な体験をみんなに伝えてくれました。



昨年度までは毎回「校長先生」が話をしていた朝礼ですが、今年度は「ちがいは宝物」をスローガンに掲げる蟹江小らしく、朝礼での話もいろいろな先生からしてもらうように変更をしました。そこで今回は、教頭先生からのお話ということで、「マナーアップ」について教頭先生らしい視点からのお話をしてもらいました。今後も、学校生活の話だけでなく先生方の個性がそれぞれに伝わる機会にして、「いろんな人がいていいな」と子どもたちに感じてもらえる時間にしていきたいと思います。

その後には生活委員会の子たちが、委員会の時間に「蟹江小が、もっと良くなるように」との思いから作成してくれた「生活委員会 年間活動テーマ」を発表しました。これからの学校生活の中に取り入れて、みんなが気持ちよく生活できる蟹江小学校を、児童の手でつくってほしいと願います。



<生活委員会 年間活動テーマ>

- 思いやりの心をもって過ごそう
- あいさつをしよう
- メリハリをつけた生活を送ろう
- 廊下を歩こう



- か：感謝の心
- に：にこにこ あいさつ
- つ：つけよう メリハリ
- こ：校舎内を歩こう

さらに今回の朝礼は5月の最終週ということで、毎日朝の会で歌っている「今月の歌（はる なつ あき ふゆ）」を全校で斉唱しました。集会委員の子たちが中心になって全校をまとめてくれて、校歌斉唱の時とは違った明るく優しい歌声が体育館に響く素敵な時間になりました。最後には、児童会の子が今週末に実施をする「緑の羽根募金」の啓発、そして生活委員会の子が「今週の目標」を発表して締めくくってくれました。



先週の金曜には全校で初めて行う「たてわり活動」があったり、蟹の子会の企画として「仲良く運動キャンペーン」を休み時間に行ったりして、朝礼以外の場所でも子どもたちのアイデアや頑張りによる活動が日に日に活発になっているのを感じます。これからもかにつこの皆さんの思いをどんどん形にして、「自分たちがつくる学校」だと確かに思える蟹江小学校に高めていってほしいと思います。



♪ 先生たちも「勉強」しています

20日（火）には、名古屋にある愛知教育大学附属名古屋小学校で、毎年恒例の「授業研究発表会」が開催され、本校からも1名の先生が参加をして、研修の機会としました。

今年度。本校では「『問い』をつなぎ、学びを深める授業づくり」を現職教育のテーマにして、授業研究・授業改善に全教員で取組を進めています。先生方は、それぞれの授業もある中で協力をし合って、お互いの授業を見合う時間をつくり、より良い授業づくりに向けて研修を深める計画をしています。今の学校に求められている「個別最適な学び」「協働的な学び」の実現に努めつつ、「主体的・対話的で深い学び」によって生涯を通じて学ぶ人材の育成に寄与できるよう、私たち教員の「学び」も大切にしていきたいと思っています。



♪ 「心のアンケート」の実施について

6月3日（火）に第1回の実施を予定している「心のアンケート」（年3回実施予定）について、昨年度までの形式を見直し、「いじめ」「虐待」「体罰」などに対するSOSをより発信しやすい内容に変更をして実施をします。子どもたちには「秘密は守ります」という前提を伝えた上で実施をしますが、「チームでの学校運営」を推進する上で、原則教職員間で情報共有をしながら相談対応を進めます。ご承知おきください。